

Fecha 21.06.2023	Sección Cartera / Falla de origen	Página 22
---------------------	--------------------------------------	--------------

## DESBALANCE

### EU y Canadá procederán contra México?

Los responsables del comercio de Estados Unidos y de Canadá, **Katherine Tai** y **Mary Ng**, respectivamente, se reúnen virtualmente hoy, en momentos en que ambas naciones tienen varios frentes abiertos en contra de México. Entre esos



**Katherine Tai**

FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

asuntos figuran las consultas por considerar a la política energética mexicana violatoria del T-MEC, así como la prohibición del gobierno de **Andrés Manuel López Obrador** al uso, importación, producción y comercialización del maíz transgénico para consumo humano. Además de ver asuntos bilaterales, nos dicen que las funcionarias pueden tomar decisiones para actuar en conjunto contra esos aspectos considerados como violaciones al tratado por parte de México. Nos dicen que no se vaya a volver realidad lo que dijo AMLO el lunes y ayer, respecto a que sí hay posibilidad de escalar el pleito por el maíz a un panel de solución de controversias.

### Generan dudas funcionarios 'junior'

Nos dicen que en el sector público no cayó nada bien la propuesta para reducir la edad mínima para ocupar puestos de alto nivel en el gobierno federal, ahora con los más recientes nombramientos en el gabinete, de **Luisa María Alcalde** y **Marath Baruch Bo-**



**Luisa María Alcalde**

laños para la Segob y la ST-PS, respectivamente. Muchos burócratas que han enfrentado obstáculos para alcanzar algunas posiciones por la vía del servicio profesional de carrera se preguntan si ya no servirá de nada prepararse tanto para hacerle la chamba a quienes llegan sin preparación ni experiencia, y sin una evaluación del desempeño, como establece la Ley del Servicio Profesional de Carrera en la Administración Pública Federal. Nos cuentan que, ante esta situación, el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), que tiene como presidente a **Luis Miguel Martínez**, tendría que encargar una nueva investigación para analizar los desafíos de la nueva generación de funcionarios que llegarán, pero, sobre todo, para capacitarlos.

### Inflación y Banxico, a escena

Mañana jueves se esperan dos anuncios importantes. Por una parte, la Junta de Gobierno del Banco de México, presidida por **Victoria Rodríguez**, fijará su postura en materia de política monetaria. Por el otro lado, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, que encabeza **Graciela Márquez**, dará a conocer el comportamiento de la inflación en la primera quincena de junio. Los especialistas estiman que la variación de los precios será baja, destacando una estacionalidad favorable en ciertos rubros, además de factores coyunturales que explicarían la moderación, principalmente en la no subyacente. Con ello, la inflación anual llegaría a 5.17%, su tasa más baja en poco más de dos años, nos explican. Con base en esas proyecciones, se esperaría que las autoridades monetarias mantengan sin cambios la tasa de referencia de Banxico por segunda ocasión consecutiva.



**Victoria Rodríguez**

